





CORRESPONDENCIA

Madrid 12 de Enero de 1907

Sr Director del DIARIO DE LA MARINA. Habana.

El acontecimiento de la quincena ha sido la representación en el teatro de La Princesa de un drama original de D. José María Carulla. La aparición de este extrahibético poeta nos ha rejuvenecido a muchos que, como yo, pertenecemos a la generación que está en el declive de la vida.

En sus abridores literarios, Carulla estaba, como ahora, poseído de un frenético ardor antiliberal y exaltaba, con mejor buena fe que acierto, toda muestra tradición religiosa. Ya por entonces era doctor en ripios, licenciado en chavacanerías y bachiller en prosa rampiona.

rado los años las facultades de este singular grafómano. Como autor dramático se nos ha aparecido con las mismas extraordinarias dotes para disparatar que acreditó en su juventud lejana. Su obra La mujer rica, se ha representado en el teatro de La Princesa por la compañía de Thuiller.

Corrió por los círculos literarios el rumor y concurrieron al estreno todos los literatos franceses de servicio con propósito de hacer una ovación burlesca al ameno autor de La mujer rica. La representación fue un verdadero acontecimiento cómico. Los actores y el público subrayaron todos los defectos é inepcias en que la comedia abunda.

De la versificación pueden formar idea los lectores por las siguientes muestras: "Desatentados ladrones / a nuestra casa han venido / con joyas han huido / después de forzar cajones."

cena el autor, á quien un espectador arrojó una corona de ajos. Durante las tres noches que duró el espectáculo en los carteles el teatro tuvo lleno completo. El autor no volvió á salir, pero hubo quien pidió su oreja y otro el cadáver.

Dando á un lado estos asuntos cómicos, hay que volver la atención á asuntos graves y serios. El ambiente de inquietud en las esferas oficiales se va condensando á medida que pasan los días. El anarquismo de acción, conforme se aproxima la fecha de la vista del proceso contra los presuntos cómplices del atentado de la calle Mayor, multiplica sus amenazas claudesquinas y sus coacciones notorias sobre el Gobierno y los tribunales que han de juzgar á Nakens y á Ferrer.

El anónimo amenazador prodigado en todas partes y el "meeting" en el extranjero organizado explotando el desconocimiento que por esos mundos se tiene de lo que aquí pasa, son las armas que viene esgrimiendo desde hace tiempo la confabulación terrorista que existe contra España.

No hay día que en el Palacio Real, en el Ministerio de la Gobernación ó en la Audiencia no se reciba algún aviso con amenaza de muerte. Ni tampoco pasa día sin que del extranjero deje de venir la noticia de algún "meeting" en que se pide la libertad de Ferrer por considerársele víctima de la codicia de la curia española y del "jesuitismo".

El argumento de que Ferrer es rico y por eso no le suelta la curia, á fin de comerse su fortuna, no tiene la menor consistencia y además se vuelve contra sus autores. Del mismo modo puede somponse que son ellos los que tratan de explotar en campañas de prensa y oratorias la situación de Ferrer, fingiendo sobre la cabeza de éste peligros que en realidad no existen si su culpabilidad no resulta evidenciada en juicio oral y público.

dos con las mayores consideraciones. En las cárceles están en condición de privilegiados; desde allí dirigen la campaña á su favor sin el menor obstáculo, escriben cartas y artículos á su antojo y son tratados con los mayores miramientos. Dudo que en ningún país del mundo pueda llevarse á mayor extremo la benevolencia con delinquentes presuntos, sobre todo cuando la noticia de las comodidades que disfrutan coinciden con la muerte de nuevas víctimas de aquel crimen alevo, como ayer mismo aconteció en Madrid.

Es, pues, una leyenda infame somponer á Ferrer y á Nakens víctimas de los manejos de una España inquisitorial y sanguinaria. Si prueban su inocencia serán absueltos; si se evidencia su culpabilidad serán condenados; y todo ello á la faz del mundo, sin misterios ni tenebrosidades. También es una falsedad lo de que la curia anhele la presa de la fortuna de Ferrer. A estas insinuaciones ha contestado el Rector de la causa, destinando por anticipado sus derechos á favor de los niños reclusos en la Cárcel Modelo. Y siendo esto notorio ¿qué finalidad puede tener esa persistente campaña de difamación contra nuestros Tribunales? Nadie lo sabe. Lo positivo es que la campaña sigue adelante, complicada con las de amenazas constantes al Jefe del Estado y á las Autoridades.

Son naturales, por consecuencia, las preocupaciones y las alarmas en que estos días viven el mundo oficial y aquella parte de la opinión que se ha dado cuenta de estos manejos subterráneos.

La vista del proceso está marcada para el 17 del corriente y para entonces será menester la mayor serenidad en todos.

Para BRILLANTES blancos y limpios, recurra usted á Cuervo y Sobrinos, Rícala núm. 37, altos, esquina á Aguar

LA PRENSA

Leemos en El Mundo: "Una fuerza americana como de 200 hombres de caballería, rompiendo cercas y sin permiso del propietario, señor José Manuel Govin, director de este periódico, acampó en su finca "Nacimiento", de Jaruco; estuvo el tiempo que mejor le pareció, en esta época de escasez de frutos, no dejó una brizna de hierba y después... siguió camino."

desubierto la falta de gran número de reses, haciéndose ascender á centenares las robadas. Se hallan detenidos en el Vivac dos individuos, suponiéndose que sea por este hecho."

Perico, Enero 30.—Más de trescientas mil arrobas de caña se han quemado hoy en las colonias del central "Reglita". La policía y el juzgado salieron para el lugar del siniestro."

A eso se dirá que para disponer de lo ageno como si fuera propio, no necesitamos por acá lecciones ni ejemplos extraños.

Sin que mediaran premios y directas invitaciones personales y sin necesidad de echar mano del previo é importante factor de la prensa que siempre se ha tenido por indispensable en empresas de esta índole, como dice al rescindir el acto El Republicano Conservador, de Matanzas; en la noche del lunes se han reunido en aquella capital los elementos del antiguo moderantismo, bajo la presidencia del Licenciado Fortín que se había retirado á la vida privada y ahora sale de ella para recoger nuevos lauros en la vida pública.

Respecto á las palabras que le dirigió al señor Espinosa, y á las que éste se refería en la carta de renuncia colectiva, dice el Alcalde: "En cuanto á los demás renunciantes, sean ó no de los que concurrieron á la revista, propongo al Consistorio que acuerde manifestarles que se vería con disgusto que ellos no volviesen á prestar su valioso concurso al nuevo Cuerpo."

UN MILAGRO

Aliviar curar, tal es el milagro operado tantas veces cada año por la famosa BACILINA RAVENET este remedio maravilloso, el más popular y científico, el cual cura siempre.

La Casa de Cores La Acacia, fundada en 1875 Es una Exposición permanente de todo lo más selecto en Joyería, Relojes, Objetos de arte y Perfumería. "La Acacia" San Rafael 12, Teléfono 1114.

MADRES DE FAMILIA Os aconsejamos usar la LUZ DIAMANTE de LOGMAN & MARTINEZ si queréis evitar desgracias en el hogar. Este es el único aceite de carbón que durante los últimos 35 años no ha causado ninguna desgracia.

FOLLETIN 23 Doña Roma Novela por Hall Came (Esta novela, publicada por la casa editorial de Appleton y Compañía, New York, se vende en la Moderna Poesía, Obispo 135.) (CONTINUA) —La enterramos en el cementerio de "Kensal Green", un día de espesa niebla, y tuvieron que abrir la sepultura á la luz de las antorchas, que llevaban de mano la espesa atmósfera; pero el Doctor, durante la fúnebre ceremonia, permaneció siempre con la cabeza descubierta. La niña estaba allí también, y al volver en coche á casa, mirando fuera de la ventana, se veía viendo pasar la gente por las calles.

Jabón de Reuter Limpia el cutis, sin dañarlo; alivia la picazón; quita los barros y las ronchas; y vuelve el cutis vivificante y saludable. El jabón de Reuter, Legítimo, lleva esta marca de fábrica: Nótese el nombre: BARCLAY & CO.

PEPSINA DE CASTELLS GRANULADA EFERVESCENTE Precioso remedio en las enfermedades del estómago. Sus maravillosos efectos son conocidos en toda la Isla desde hace más de veinte años.

Miel de abejas y cera. Pagamos los precios más altos del mercado por estos productos. Barriles para miel. Ofrecemos barriles para miel inmejorables á precios reducidos.

INVITACION A LAS DAMAS ELEGANTES. En la nueva casa de modas abierta recientemente con el título La Moda Parisien EN GALIANO 88, encontrarán para todos los gustos novedades en confecciones francesas á precios sumamente económicos.

de la Baronesa, que estaba entregada á las faenas propias del tocado. —Tía Betsy,—le preguntó la joven,—¿es cierto que mi padre fué engañado por la policía para que volviese á Italia? —¿Qué se yo? Pero si fué así, al fin y al cabo no le pasó más que lo que era de esperar. Estuvo alimentando constantemente ideas sediciosas, y ya era hora de que fuese entregado á la policía. Además era dueño de varias posesiones, y es claro que la ley no podía conceder á nadie la propiedad de las mismas, hasta tanto que tu padre fuese juzgado por los tribunales.

servirle de modelo y todos comprenden que... Y ¡já propósito! he tomado un paleo en la ópera para mañana por la noche. Cantan "Sansón y Dalila" y no he invitado á nadie, pero si quiere usted ir conmigo y pedir también á su Sansón que nos acompañe... —El honorable Rossi,—anunció Felice desde la puerta; y casi en el instante entró el Diputado en la habitación, precedido del perrito de lanas. —Debo pedirle á usted perdón por no haberle devuelto el animalito,—dijo Rossi al entrar. —Ayer me siguió hasta casa, pero pensé que como hoy tenía que volver... Roma presentó al Diputado á la Princesa, que estuvo muy amable con él. —Justamente estaba diciendo en este instante, Honorable Rossi,—reputo,—que si quería usted honrar mi paleo en la ópera de mañana por la noche... El aludido dirigió una mirada á Roma. —Ah, sí! mi amiga va también,—dijo la Princesita,—y si usted quiere...









